

GEMEINDE ERZHAUSEN

Beschlussvorlage

- öffentlich -

Drucksache VI/389

Aktenzeichen:	TOP
federführendes Amt:	1.4 Soziales, Kinder, Jugend und Senioren
Sachbearbeiter/in:	Frau Seibold
Datum:	09.02.2021

Beratungsfolge	Termin	Bemerkungen
Gemeindevertretung	22.02.2021	
Sport-, Kultur- und Sozialausschuss	06.05.2021	
Gemeindevertretung	31.05.2021	

Teilnahme an Initiative „Leon“ Hilfe-Inseln für Kinder Antrag der Fraktion GfE

Beschlussvorschlag:

Die Gemeinde Erzhausen wird Teil der Initiative „Leon“ Hilfe-Inseln der Polizei Hessen. Die Zusammenarbeit mit dem Projekt „Schutzburgen“ wird im Gegenzug beendet. Der Gemeindevorstand wird ermächtigt sich mit der für Erzhausen zuständigen Polizeidirektion in Verbindung zu setzen, um die geeigneten Schritte zur Teilnahme in die Wege zu leiten.

Auf eine enge Abstimmung und Kooperation mit den Kindertagesstätten, der Lessingschule und den Elternbeiräten von KiTas und Grundschule ist zu achten, um eine erfolgreiche Einführung und nachhaltige Realisierung der Hilfe-Inseln zu gewährleisten. Sollten Kosten anfallen, die nicht aus dem HH 2021 finanziert werden können, wird die eigentliche Realisierung auf 2022 geschoben.

Der Beschluss wird mit eigener Drucksachenummer angelegt, um die entsprechende Beschlusskontrolle im Sitzungsdienst zu gewährleisten. Erste Ergebnisse der Gespräche mit der Polizeidirektion sind zur weiteren Beratung und Beschlussempfehlung dem Sozial-, Kultur- und Sportausschuss direkt vorzulegen.

Sachdarstellung:

Das Projekt „Schutzburg“, das Kindern die Möglichkeit bieten soll, in Erzhausen an verschiedenen Stellen Hilfen zu erhalten, wurde von vielen anderen Gemeinden des Landkreises Darmstadt-Dieburg Anfang 2006 auch durch die Gemeinde Erzhausen umgesetzt. Die „Schutzburgen“ sollten im Landkreis für Kinder eine Anlaufstelle sein, wenn sie Hilfe brauchen.

Dieses Konzept hat sich aus unserer Sicht totgelaufen und ist nicht mehr – außer über die Aufkleber – im Ort und in den Köpfen präsent. Zwischenzeitlich wird dieses Berliner Konzept in den Gemeinden des Landkreises zunehmend vom Konzept „Leon“ der Polizei Hessen abgelöst. Dieses Konzept setzt auf sogenannte „Hilfeinseln“.

Weitere Informationen zum Hilfe-Inseln-Projekt und Kinderkommissar Leon unter: www.polizei.hessen.de/leon

Finanzierung: